

Sevilla, 10 de abril de 2024

NOTA DE PRENSA

Boletín Socioeconómico de la Provincia de Sevilla. Cuarto trimestre de 2023

LOS PRINCIPALES INDICADORES DE LA ECONOMÍA PROVINCIAL MANTIENEN LA TENDENCIA POSITIVA DE LOS TRIMESTRES ANTERIORES AL CIERRE DE 2023

Si los datos de los tres primeros trimestres del pasado año revelaron una trayectoria favorable de la economía sevillana, los relativos al cuarto siguen mostrando claros indicios de dinamismo, reflejando una tendencia positiva, entre otros indicadores, en el mercado de trabajo, cuyos datos ponen de manifiesto tanto un aumento de las cifras de empleo, superando la cota de los 800.000 ocupados en la provincia, como una mejora de la estabilidad. Esto es lo que indica el Boletín Socioeconómico de la Provincia de Sevilla, editado por Prodetur y que reúne los indicadores de coyuntura más relevantes, en su edición número 46, recién publicada.

En este contexto, según los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA), para los meses octubre, noviembre y diciembre de 2023, la ocupación aumentó un 1,75% con respecto al mismo periodo del año anterior, destacando sobre todo el incremento de la ocupación femenina, que experimenta una tasa de variación interanual del 5,11%. El aumento de los ocupados con jornada a tiempo completo ha contribuido al crecimiento del empleo en el último año, siendo este de un 5,22%; e, igualmente, resulta significativo el incremento en el caso del empleo femenino con este tipo de jornada, con una tasa de variación del 12,47%.

En esta misma línea, los datos de afiliaciones procedentes de la Seguridad Social reflejan para los meses de octubre a diciembre de 2023 un incremento relativo





interanual de un 1,75%, por lo que la cifra promedio de este trimestre se ha situado en 805.885 afiliaciones. Con este resultado, el dato de afiliaciones se posiciona en el punto más alto por trimestre en la provincia de Sevilla.

En cuanto a los datos procedentes del Servicio Público de Empleo, el número de parados inscritos se ha visto disminuido de octubre a diciembre de 2023 en un -4,49% interanual, situándose en 169.004 personas en paro, este dato se asimila a los registrados a finales de 2008.

Actividad económica

En el período comprendido entre octubre y diciembre de 2023, en base a la Estadística de Sociedades Mercantiles que publica el INE, en la provincia de Sevilla se constituyeron un total de 1.195 sociedades mercantiles, 119 más que en los mismos meses de 2022. En esta línea, el capital suscrito para la constitución de estas sociedades ronda los 211 millones de euros, una cuantía mucho mayor que la registrada el año anterior. En este sentido el capital medio suscrito por empresa asciende a 176.582 €, cifra que supera en más del 300% la alcanzada en el cuarto trimestre de 2022, y que se sitúa por encima de la registrada para el mismo período en Andalucía (72.776€) y España (62.677€).

Desde un punto de vista dinámico, el Índice de Disolución de Empresas en la provincia registra para el cuarto trimestre un descenso de casi seis puntos porcentuales en términos interanuales, situándose en un 20,08%, siendo inferior al registrado en Andalucía (22,80%) y en España (26,47%).

Turismo

El cuarto trimestre del año 2023 registra crecimientos importantes en la actividad turística, obteniendo la mayoría de los indicadores, tanto de demanda como de oferta, resultados positivos. Se confirma así la fortaleza de la demanda extranjera y la solidez del mercado nacional.

En esta línea, para 2023 se consolida, en general, la positiva tendencia que el turismo provincial sevillano venía mostrando desde principios del año 2022. En este sentido, cabe señalar que la comparativa de los principales datos de demanda para el conjunto de establecimientos hoteleros en la provincia de Sevilla, en el cuarto trimestre de 2023, con los del mismo periodo de 2019, año prepandemia, registra una variación positiva interanual del 5,89% en el número de viajeros, siendo este aumento





del 6,46% en el número de pernoctaciones.

En el caso de los establecimientos extrahoteleros, la comparación del cuarto trimestre de 2023 respecto al mismo periodo de 2019, año prepandemia, para el número de pernoctaciones presenta en el caso de los apartamentos, una variación interanual del 93,28%, en el caso de las casas rurales del 39,71%, y un 33,86% en el caso de los campings.

Enlace al Boletín Socioeconómico de la Provincia de Sevilla. Cuarto trimestre de 2023:

https://portalestadistico.dipusevilla.es/export/sites/portalestadistico/.galleries/Boletin-Socioeconomico-2023-

2022/Boletin Socioeconomico provincia Sevilla N.46 4trimestre2023.PDF